



16/07/2025

GUERRA EN UCRANIA

Ucrania espera detalles sobre armas por valor de miles de millones de dólares prometidas por Trump.

Ucrania espera más detalles sobre los miles de millones de dólares en equipo militar estadounidense prometidos por Donald Trump el pasado lunes, en medio de la confusión sobre cuántos sistemas de defensa aérea Patriot se enviarán a Kiev. El subdirector de la agencia de inteligencia militar de Ucrania afirmaba ayer desconocer las intenciones del presidente estadounidense y añadió que Ucrania agradecía la ayuda, confirmando también que Trump y el presidente ucraniano, Volodímir Zelensky, habían conversado sobre la posibilidad de que EEUU proporcionara misiles *Tomahawk* de largo alcance en una llamada a principios de julio, pero no se llegó a ningún acuerdo. [THE GUARDIAN](#)

Un día después de que Trump prometiera nuevas armas a Ucrania, advierte a Kiev que no ataque a Moscú.

El presidente Donald Trump declaraba ayer que EEUU no planeaba proporcionar misiles de largo alcance a Ucrania como parte de una nueva iniciativa de ayuda y advertía a Kiev que no atacara a Moscú. Sus comentarios a la prensa en la Casa Blanca se producían un día después de que Trump anunciara que EEUU había llegado a un acuerdo con sus aliados europeos para proporcionar nuevas armas a Ucrania y advertiera que podría imponer nuevos aranceles a Rusia y sus socios comerciales a menos que Moscú tomara medidas para detener la guerra que dura ya tres años. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Ucrania recibirá armas estadounidenses de una nueva forma. Esto es lo que se sabe.

Trump no se comprometió a vender el suministro de misiles *Patriot* de EEUU a Ucrania, y es posible que algunas armas provengan de gobiernos ajenos a la alianza de 32 países de la OTAN, los cuales tendrían entonces prioridad para comprar reemplazos de fabricación estadounidense, algo que ya ha sucedido durante la guerra. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

¿Cuánta ayuda militar ha proporcionado EE. UU. a Ucrania? Esto es lo que debe saber.

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el inicio de la ayuda militar estadounidense a Ucrania. Tras el inicio de la guerra por parte de Rusia en 2022, el gobierno de Biden envió a Ucrania armas por valor de 33.800 millones de dólares del arsenal del Pentágono, además de otros 33.200 millones de dólares en fondos para ayudar al país a adquirir armas y material adicional de la industria de defensa estadounidense. Sin embargo, EEUU comenzó a enviar apoyo militar a Ucrania incluso antes: según un informe del Servicio de Investigación del Congreso, el gobierno de Obama comenzó a proporcionar



asistencia de seguridad no letal a Ucrania después de que Rusia invadiera el país en 2014.

La ofensiva de encanto europea que ayudó a poner a Trump en contra de Putin.

La decisión de Trump de imponer un plazo de 50 días para que Putin se tomara en serio las negociaciones, el anuncio de un importante paquete de armas para Ucrania, y la amenaza de imponer sanciones económicas adicionales a Moscú si no actuaba para poner fin a la guerra han tenido lugar tras una campaña de meses por parte de los líderes europeos para convencer al presidente estadounidense de armar a Kiev, mediante contactos extraoficiales, diplomacia directa y un acuerdo multimillonario de armas. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Qué pretende Donald Trump con su amenaza de sancionar a los aliados de Rusia.

El presidente estadounidense advertía que si no se llega a un acuerdo para poner fin a la guerra en Ucrania “en un plazo de 50 días” entre Moscú y Kiev, aplicará aranceles aduaneros secundarios. Con este ultimátum, Donald Trump ataca a los diversos socios comerciales de Rusia, siendo los principales China e India, que se han beneficiado de los bajos precios que Moscú ofrece sobre el petróleo y el gas desde el inicio de la invasión de Ucrania en febrero de 2022. [LE FIGARO](#)

El cambio de postura de Trump sobre Ucrania es una buena noticia para Europa, por ahora.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre una alineación más estrecha del presidente Trump con los países europeos en la guerra, después de que aumentaran el gasto militar, aunque sus amenazas arancelarias han dejado secuelas.

“Una Europa fuerte es algo muy positivo”: las razones del cambio de postura de Donald Trump respecto a Ucrania.

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre el modo en que el presidente estadounidense, que durante mucho tiempo creyó que podría imponer una paz rápida en la región, incluso a costa de los ucranianos, ha reconocido su fracaso.

Quince heridos en Ucrania tras un ataque con drones rusos.

Los ataques rusos dejaban durante la pasada noche alrededor de quince heridos en Ucrania, según informaron las autoridades de las regiones afectadas. Según la Fuerza Aérea Ucraniana, Rusia disparó cerca de 400 drones explosivos y numerosos señuelos durante la noche, de los cuales 198 fueron derribados y otros 145 se perdieron sin alcanzar su objetivo. [LE FIGARO](#)



16/07/2025

“Trump no es un aliado fiable, pero los dólares de la OTAN pueden ser más persuasivos que la propaganda de Putin”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la impaciencia del presidente estadounidense con Rusia, de cuya duración no hay garantías, pero el Kremlin podría llegar a lamentar haber puesto a prueba su paciencia.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA

Rishi Sunak: “Una alianza democrática del siglo XXI”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) por el ex primer ministro británico Rishi Sunak, que considera insuficiente un mayor gasto en defensa, aunque necesario, y añade la necesidad de una cooperación económica, de seguridad y tecnológica en el contexto actual.

-ASIA PACÍFICO (AUSTRALIA)

40.000 soldados, 19 naciones: La amenaza china une a los aliados de EEUU.

Los ejercicios militares *Talisman Sabre*, que comenzaban el pasado lunes en Australia, incluirán pruebas de misiles, drones y desembarcos anfibios, y pretenden enviar un mensaje a China: EEUU y sus aliados están listos para responder juntos a la agresión de Pekín, que se ha afirmado cada vez más en lo que considera su área de influencia en la región Asia-Pacífico. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

-IRÁN NUCLEAR

Europa da un plazo a Irán para contener su programa nuclear o ver restablecidas las sanciones.

La UE iniciará el proceso de restablecimiento de las sanciones de la ONU a Irán a partir del 29 de agosto si Teherán no ha avanzado para entonces en la contención de su programa nuclear, según anunciaba ayer el bloque. [THE GUARDIAN](#)

-YEMEN

Distribuidores vinculados a los hutíes venden armas en X y WhatsApp, según un informe.

Traficantes de armas afiliados a militantes hutíes en Yemen utilizan las plataformas X y Meta para traficar armas, algunas de fabricación estadounidense, en aparente violación de las políticas de las empresas de redes



16/07/2025

sociales, según revela un informe del Proyecto de Transparencia Tecnológica (TTP), con sede en Washington D. C. [THE GUARDIAN](#)

ORIENTE MEDIO: GUERRA ISRAEL-GAZA – SIRIA - IRÁN

La Unión Europea renuncia por el momento a imponer sanciones a Israel

Los países miembros de la Unión Europea decidían ayer, durante una reunión de ministros de Exteriores de los Veintisiete, que sería preferible, por el momento, no sancionar a Israel, mientras las masacres de civiles en Gaza continúan casi ininterrumpidamente desde hace más de veintiún meses. Bruselas reconoce que el Estado judío está violando el Artículo 2 de su Acuerdo de Asociación con la UE, relativo al respeto de los derechos humanos. Sin embargo, a falta de consenso sobre las medidas de represalia, los Veintisiete se conforman con el compromiso de Israel de reautorizar el envío de ayuda humanitaria. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

En Gaza 20 muertos tras una “estampida” según la Fundación Humanitaria de Gaza

La Fundación Humanitaria de Gaza anunciaba este miércoles que 20 personas han muerto en un punto de ayuda en el sur del territorio palestino, después de una “estampida” supuestamente causada por individuos armados. [LE FIGARO](#)

La opinión de The Guardian sobre los niños de Gaza: cuando mueren 17.000, es más que un error.

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la muerte de seis niños palestinos el pasado domingo, que el ejército israelí atribuyó a un error técnico, mientras sigue aumentando de forma alarmante el número de víctimas.

Israel ataca el cuartel general militar sirio en Damasco.

Israel bombardeaba este miércoles la entrada del cuartel general del ejército sirio en Damasco, marcando una escalada significativa de su campaña de ataques en el país, tras días de enfrentamientos sectarios en el sur de Siria. [FINANCIAL TIMES](#)

En Siria, 248 muertos en el sur tras los ataques israelíes.

El Observatorio Sirio de Derechos Humanos informaba este miércoles que han muerto 248 personas en ataques israelíes perpetrados desde el domingo en la ciudad de Sweida, al sur de Siria, mientras el gobierno israelí apela a las autoridades sirias a no atacar a los drusos. [LE FIGARO](#)



16/07/2025

Israel, estupefacto por el descubrimiento en su propio territorio de redes de espionaje al servicio de Irán.

Decenas de israelíes, todos judíos, han sido arrestados en las últimas semanas bajo sospecha de proporcionar información sensible al régimen de Teherán, y se ha abierto una nueva sección en una prisión al sur de Haifa para alojar a estos sospechosos en régimen de aislamiento. [LE MONDE](#)

A través de ensayo y error, Irán encontró lagunas en las legendarias defensas aéreas de Israel.

La reciente guerra de Israel con Irán sirvió como advertencia para países con defensas antimisiles sofisticadas y para aquellos que buscan tenerlas. Durante 12 días, Irán atravesó las defensas israelíes con creciente éxito, demostrando que incluso los sistemas más avanzados del mundo pueden ser penetrados. Aunque la mayoría de los misiles y drones iraníes fueron derribados, Teherán cambió de táctica y encontró brechas en el blindaje israelí mediante el ensayo y el error. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Las facciones rivales de Irán intercambian acusaciones tras la guerra con Israel.

Los radicales iraníes han librado una encarnizada lucha de poder con los políticos reformistas, mientras las secuelas de la guerra de 12 días con Israel provocan una feroz disputa sobre el futuro de la democracia. Los reveses sufridos por Irán a manos de Israel y EEUU, cuyas campañas del mes pasado causaron la muerte de altos mandos militares y destruyeron en gran medida las instalaciones nucleares del país, han alimentado en los últimos días las recriminaciones y un acalorado debate dentro de la república islámica. [FINANCIAL TIMES](#)

SUR Y CENTRO DE ASIA: AFGANISTÁN

Miles de afganos fueron trasladados a Reino Unido bajo un plan secreto tras una filtración de datos.

Los ministros conservadores británicos utilizaron una orden judicial sin precedentes para suprimir una filtración de datos que llevó al gobierno de Reino Unido a ofrecer una reubicación a 15.000 afganos en un plan secreto con un coste potencial de más de 2.000 millones de libras. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)



16/07/2025

“El peor día de la historia”: los afganos expresan su preocupación por la seguridad tras la filtración de datos de Reino Unido.

Un bufete de abogados que representa a miles de personas afirma que algunos ya han muerto y otros se esconden como resultado de un “error” del gobierno.

[THE GUARDIAN](#)

La actitud arrogante de Reino Unido deja a los afganos con aún más miedo e incertidumbre.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre las impactantes revelaciones de esta semana del trato peligrosamente arrogante de Reino Unido a los afganos que colaboraron con las fuerzas británicas como otro ejemplo de cómo el país decepcionó a los afganos que creyeron en lo que Reino Unido prometía a su país.

“Una costosa vergüenza para el Estado británico”

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la confesión de ayer del secretario de defensa británico, John Healey, de una catastrófica filtración de datos durante el anterior gobierno conservador que puso en peligro la seguridad de miles de afganos que ayudaron a las fuerzas británicas en el conflicto de Afganistán.

CUERNO DE AFRICA: ESTADO ISLÁMICO EN ETIOPÍA

Más de 80 presuntos miembros del Estado Islámico son arrestados en Etiopía.

Más de 80 presuntos miembros del Estado Islámico, entrenados en Puntlandia, Somalia, para llevar a cabo una “misión terrorista”, han sido arrestados en Etiopía, según anunciaban ayer noche medios estatales etíopes. [LE MONDE](#)